

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Y NOSOTROS ¿QUÉ HACEMOS?

LA CONFERENCIA DE TANGER

Muévase hoy mi pluma a impulsos del patriotismo; es el dolor y el sentimiento que me guía sus puntos sobre las cartillas; es la pena la que inspira los conceptos, la tristeza que la impulsa, la vergüenza que la alienta.

No llega a mis manos un periódico francés donde no sea los comentarios políticos, informaciones oficiales, hablando de Tánger, de la Conferencia de Londres, de las aspiraciones de Francia...

No llega un periódico inglés donde no se dedique un artículo o un comentario a la actitud de las tres potencias que han de intervenir en la Conferencia llamada de Tánger, aunque se va a celebrar en Londres, y aliente la acción de Inglaterra...

Salvo contadísimas y honrosas excepciones, no llega un periódico español donde dediquen un comentario oportuno y acertado a la Conferencia de Tánger; ninguno que haga resaltar con vibraciones patrióticas los derechos de España...

Es imposible que ningún español de los que en España viven puedan comprender la enorme tristeza que esto trae a nuestras almas; la amarga decepción que sufrimos cuando enfrentamos la actitud de la prensa de las tres naciones que van a intervenir en la Conferencia...

Y nótese qué contraste tan singular:

Inglaterra no tiene nada que defender en Marruecos, como no sea un trato de favor en el comercio; pero tiene que defender la importancia militar de Gibraltar. España comparte hoy con ella la dominación del Estrecho; ya son bastantes dos naciones; no quiere tener que subdividirla con una tercera, y trate de que Francia no se adueñe de Tánger. O España o zona internacional donde todos y ninguno puedan mandar; es decir neutralizada para los efectos del dominio en el Estrecho. Y un día y otro vienen los periódicos defendiendo esta tendencia a conciencia de lo mucho que le molesta a sus amigos los franceses.

Francia no tiene nada que defender en el Norte de Marruecos; si siquiera tiene una plaza inmediata como Gibraltar. El estrecho no tiene un palmo de orilla francesa. Para salir a la zona de Tánger—suponiendo que quedase en su poder—tendría que atravesar desde la frontera de su zona toda la España, y, sin embargo, veche hasta la solución inglesa y pretende un día y otro la posesión de Tánger. Sus periódicos no cesan en las campañas impulsados unos por el grupo colonialista francés, pensando otros en robustecer de esta manera el prestigio de los delegados que vayan a representar a Francia en la conferencia.

España tiene allí toda la zona Norte; Tánger francés sería algo muy parecido a Gibraltar inglés. La única nación que, además de protectorado, tiene planes suyos en el litoral Norte de Marruecos. La única también donde se preocupa el problema tangerino, donde sus periódicos no hacen campañas para preparar a la acción a una conferencia, donde todo se sacrificará a un buen varano de los ministros, a un cómodo reestor de los parlamentarios.

Y no se piensa que la colonia española de Tánger es veinte veces superior a la francesa! No se fija en que de Tánger a la costa española hay hora y media de navegación! No piensan en que si Francia se apodera de Tánger, quedará luego espacio de servidumbre que atravesase nuestra zona para llegar a la suya, que será tanto como tener vendida toda la nuestra! No saben, por lo visto, que los intereses españoles creados en Tánger tienen tanta importancia que superan a los de muchísimas capitales de provincias españolas!

¡No es extraño que pase lo que pasa en Marruecos cuando de tal manera nos tienen abandonados en España!

Hablando de esto, hace pocos días contestaba a mis lamentaciones un gran patriota:

—¡Sabe Dios, si será mejor que no se ocupen! Cuando lo hacen mire usted para lo que es.

Y me mostraba un periódico francés que apoyaba su argumentación para defender la necesidad de que Tánger fuera de Francia en la opinión de uno de los sectores más influyentes de la vida española que pedía el abandono de Marruecos. Ese sector eran los socialistas! Los socialistas que no contentos con el daño que hacen a España dentro de ella, quieren también hacerle fuera.

Esos señores indocumentados en cuanto con Marruecos se refiere,—el único socialista que sabe de Marruecos es don Indalecio Prieto, por el negocio de las minas de Alhucemas que provocó el derrumbamiento de la Comandancia General de Melilla—son los que dirigen en España un sector de opinión.

¡Así es! ¡Así es!

L. T.

Tetuán y Junio 1923.

De Sociedad

Los que viajan

Se ha trasladado a sus posesiones de La Palma doña Josevelo Salmerón, viuda de Escómez.

—A Barcelona ha marchado después de pasar en esta una larga temporada la bella señorita Lolita Fajarda.

—De Valencia después de haber terminado brillantemente la carrera de Medicina ha regresado a esta el joven don Pedro Soler López y su hermano José Luis.

—De Madrid la señora doña Amparo Aguirre de Navia Osorio y sus bellas hijas María Luisa y Concha.

—Acompañando al Gobernador Civil de Alicante, señor Aparicio, pasó ayer el día en ésta el Comisario de Policía en aquella ciudad don Honorio Inglés.

—A Peñas de San Pedro (A bacete) para hacer entregar de un pergamino y medalla de plata de 2.ª clase de la Cruz Roja al párroco de aquella ciudad don Juan Gallego, marcharon don José López Martínez y don José Cobada.

—De Madrid, los diputados a Cortes don Eduardo Espin y D. José García Vaso.

Notas varias

La esposa de nuestro paisano don José Guardiola Díaz ha dado a luz una niña. Felicitamos a sus padres y abuelos.

—Ha tomado posesión de Jefe del Resguardo Marítimo de la Tabacalera en esta ciudad el capitán de fragata D. Francisco Martínez Doménech.

—Ayer tarde a las tres en la iglesia del Carmen se celebró el matrimonial enlace de la bella señorita Elena Torres con el Auxiliador de Oficinas don Ricardo Sánchez Marín.

Fueron padrinos por el padre de

la desposada don Juan Torres y la hermana del novio la encantadora señorita María Luisa Sánchez.

Después de la ceremonia religiosa los numerosos invitados se trasladaron a casa de los padres de la novia donde se sirvió un espléndido lunch.

Los nuevos esposos, a los que deseamos mil felicidades, salieron en el correo para Alicante y otras capitales, donde pasarán los primeros días de la luna de miel.

—Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa y rubusta niña la distinguida señora doña María Guardiola, esposa de don Antonio Prado.

A los padres y abuelos enviamos nuestra felicitación.

Enfermos

Está restablecida de su enfermedad la bella señorita María Solé.

En Capitanía General

Ayer con motivo de celebrar su fiesta onomástica el dignísimo Capitán General de este Departamento fueron muchísimas las familias que acudieron al palacio de Capitanía a felicitar al excelentísimo señor don Juan de Carranza.

Entre las señoras que allí vimos recordamos a las de Martínez Barrié, Chereguini, González Quintero, Guardiola, Hidalgo, Masas, Soler (D. Pedro), Sanz, Ouesta, Bruquetas, González, García Ramírez, Pérez Cayetano, Montojo, Soler (D. Jesualdo), Moreno de Guerra, Alonso, García Verdoy, Gómez, Mille, Verdugo, Ariaga, Briñas, Molero, González Toledo, Aznar (Don Pedro), Guitart, Giménez Valdivia, Pérez Ojeda, Martínez Franch, Portela, Martínez Doménech, Cal, Sierra, Azcoitia, López, Arcau, Poch, Batalla, Viuda de Barco, Cardona, Gatzambide, Navarro y Portela.

Las distinguidas señoritas de Poch, Guitart, Sierra, Hidalgo, Martínez Barrié, López, Moreno, Portela, Montojo, Díaz Olemate, Ouesta, Martínez Casas, González, Aznar, González Quintero, Briñas, Barco, Azcoitia, Arcau, Bruquetas, Soler, García Ramírez, Navarro, Pérez Ojeda, Gómez y Valdivia.

El Excmo. Sr. don Juan de Carranza, secundado por sus encantadoras hijas Susana, Pepita y María y la bella señora de Cardona, obsequiaron a todos los concurrentes con sandwiches, emparedados, sándiches, helados, jerez y champagne, con la amabilidad y proverbial distinción que caracteriza a tan simpática familia.

L. Gante.

El próximo "Día de la Prensa"

En Córdoba El Excmo. Sr. Obispo de Córdoba ha dirigido a sus diócesanos una interesante circular preparatoria del DÍA DE LA PRENSA en la que pone de relieve que «toda la buena voluntad y espíritu de sacrificio de que tantas pruebas tiene dada la Prensa Católica serán completamente estériles si no se le proporcionan recursos materiales merced a los cuales pueda desenvolverse como las circunstancias presentes lo demandan».

FUERBARRIA DEL CARMEN
La más barata de Cartagena
Servicio permanente
Calle del Carmen número 43
fructo a la calle de Ovales

En el Real Club de Regatas

Ayer tarde se vió el Club muy concurrido por la buena sociedad cartagenera.

Entre las distinguidas familias que recordamos haber visto allí, figuran las señoras y señoritas de Díaz Olemate, Ouesta, Blanc, Butigieg, Escómez, Silgestrón, González Toledo, Páramo, Martínez Doménech, Fajardo, Benedito, Reimers, Fricke, Soler, Garrido, Diceate, Montojo, Cabezas, Pérez Cayetano, León, Mille, Bowson, Gómez, Brea, Guitart, Verdugo, García Parroño, Martínez Barrié, Roig, Aloñtara, Martínez Domínguez, Alonso, Masas, Navia Osorio, Latorre, Ruiz Stengre, Moreno Guerra, González, Portela.

La fiesta resultó muy agradable y entre los numerosos corrillos de encantadoras señoritas que se formaron, se comentaban las próximas verbenas que darán comienzo el día 16 de Julio, festividad de la Virgen del Carmen, y que seguramente superarán en esplendor a las celebradas durante el pasado verano.

También se hablaba de los demás proyectos que tiene la Directiva y entre ellos el de las regatas femeninas que constituirá un verdadero acontecimiento.

P. LILLO

Información de Marina

Se habilita de Maquinista Oficial de 2.ª clase al primero don Saturnino Sánchez y embarca en el «España».

—Para cumplir condena es dado de baja en un cuerpo el 2.º obrero torpedista Celestino Bano.

—Se concede el retiro por inutilidad física al Revistador de Maestranza de este Arsenal Antonio Lozoya Martínez.

—Se concede el segundo obrero torpedista electricista Agustín Moré la Medalla de Sufrimientos por la Patria con pensión mensual de 25 pesetas, durante 5 años.

—Se concede 4 meses de licencia por enfermo al guardalmacón don Manuel Lombardero.

—Presentado restablecido de su enfermedad el Capitán de Infantería de Marina don Felipe Gutiérrez, queda dado de alta para el servicio.

—Se ha presentado de una comisión de Justicia el alférez de Infantería de Marina don Juan Moreno Cupido.

Información de Guerra

Se concede al Capellán del regimiento Cartagena don Francisco Vicente la gratificación de 1 200 pesetas por quinquenio.

—Id. al teniente coronel de Invalidos don Segundo Díaz de Herrera la Id. de 500 pesetas por un quinquenio.

—Se ausenta con permiso el capitán del regimiento Sevilla don Miguel Vázquez de Castro.

Restaurant del Chalet

Ros Hermanos
Desde el domingo 17 queda establecido el servicio de Restaurant
Especialidad en Mariscos y Pastas
Se sirven toda clase de encargos
avisando en el Bar Mayor 59
Teléfono núm. 262.

CUERNOS Y CAIRELES

La novillada de ayer

Lealmente, antes de comenzar a decir algo de lo que ayer vimos en la plaza de toros, confieso que me he equivocado. Creía yo, y conmigo los aficionados a los toros, que el caso taurino a la hora de comenzar la corrida estaría lleaso por completo, merced al así la clase de cartel que don Andrés Antón había organizado.

Desastrosa fué la entrada, no llegándose a cubrir la mitad del circo. No tiene justificación ninguna la ausencia del público. «Zurito» y «Algabeño» son hoy los toreros de aquilla y en cambio en Cartagena han sido los toreros de la ruina para la empresa.

El cartel con estos dos diestros, con seis toros de immejorable presencia y con sus docecientos sesenta y siete kilos unos con otros, no tenía pero ninguno, pero... ¡h! en Cartagena ha quedado demostrado que no hay «ficción».

Fijense empresas particulares y empresa propietaria en lo que ayer ocurrió y miren bien el terreno que pisan.

Ahora voy a decir algo de lo mucho buceo que vimos ayer tarde en

La corrida

Nos envió el señor Duque de Tovar seis toros que, en general, fueron bravos, si bien dos de ellos (cuarto y quinto) estaban reparados de la vista y otros, como el tercero, resentidos de las manos.

De cabreza estaban bien, siendo dos toros con mucha defensa: el quinto y el sexto.

Los diestros

«Zurito».—Teníamos de este muchacho buenas referencias. Nos decía la prensa que era gran torerito, excelente banderillero y gran matador.

Las dos primeras partes de esto lo confirmó ayer «Zurito», pues el *novillero* se hartó de torrear con vistosidad y con la muleta hizo dos faenas de verdadero maestro, con arte y sabiduría. La tercera parte, la hora grande, como dicen muchos aficionados, no fué de suerte para «Zurito» que empleó en su primer toro tres pinchazos, una media y un descabello. En su segundo dió cinco pinchazos con intervención del peonaje una media y 10 intentos de descabello.

El público aplaudió grandemente a «Zurito», recordando su hermosa faena de muleta en este toro.

La suerte de matar en la ejecución «Zurito» bien por cuanto se cruzó y pinchó en lo alto con suma habilidad «Algabeño». — ¡Qué tarde la de ayer! ¡Qué hermosa manera de torrear! ¡Qué arte, qué elegancia, qué estilo y qué habilidad posee del toro José García «Algabeño»!

Viéndole ayer, recordábamos al inolvidable Gallito en sus tardes en que los vuelos de su capote parecían estar impregnados de algo que hipnotizaban a los toros.

La faena de muleta en su primer toro, fué de inteligente, de torero de categoría, de futuro matador de toros. La de su segundo de un vistosidad extraordinaria, acompañada de una colección de pases de algunos con la inquietud de todas marcas que levantarán misifastaciones de entusiasmo e hicieron que la música tocara en su honor.

Empleó «Algabeño» para matar sus toros un pinchazo y media que partió la herradura, en su primero, y otra lazada, un intento de descabello y otra que mata en su segundo. La ovación fué grande y se le dió la oreja.